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2018年10月 日 星期一22 天气：今天阴有时有小雨；偏东风2－3级；16℃－21℃
明天阴有时有小雨；偏北风3－4级

今日市区空气质量预测：优至良

甬派新闻客户端 中国宁波网手机版

本报讯（记者徐欣 江北记
者站张落雁） 日前，我市首个产
城综合体——万科云谷项目正式
在江北区开工建设。该项目拥有
近 40 万平方米的大体量，集聚
人工智能、物联网、大数据、云
计算等新兴产业，建成后将成为
城市北部区域赶超跨越的又一大
发力点。

今年以来，在“六争攻坚、
三年攀高”抓落实专项行动中，
江北区上下牢牢把握“争”的主
基调，以首战必胜、目标必成的
攻坚精神拉高标杆，集全区之力
抢机遇、抢人才、抢项目，全力
以赴拔硬钉子、啃硬骨头，咬紧
牙关、加压冲刺，取得一系列攻
坚突破性成果。

构建全方位的招商体系，领
导、部门、基层齐上阵，区内与
区外招商派驻点同发力，江北在
各地“争抢白热化”的竞争情况
下“虎口夺食”，新招引世界
500强和跨国公司项目10个。其
中包括国内首支互联网保险基金
——中互保 （宁波） 产业基金，
以及全市近 3年来实到资金最大
的电商类外资项目——瓜瓜农业
科技有限公司二期项目等，均是
在全市范围内颇具影响力的突破
性项目。

江北在大力招引新项目的同
时，对已落地项目的早开工、全

面复工攻坚不放松。今年江北 14
个省市集中开工项目和 10 个市重
点 工 程 项 目 投 资 完 成 率 “ 双 破
百”，宁镇公路、北外环高架即将
全线贯通，姚江 1号、路劲新天地
等一批停工项目全面复工。一批大
项目、好项目的落地开工，为江北
高质量发展添足后劲。

“‘六争攻坚’能否‘争’得起来，
‘干’出速度，关键还要看党员干部
的战斗力。”江北区相关领导说。在
一线工作中，江北各条战线铆足劲
争先跨越，全区广大党员干部能在
现场就不在会场，腾出精力到一线，
全力以赴将各项工作往前赶、向前
争。在攻坚一线，涌现了创造多项

“最多跑一次”审批新速度的区审管
办团队、想方设法“抢人才”的区委
组织部人才工作科、连续作战啃下

“硬骨头”的庄桥街道冯家村党总支
书记周海明……

“六争攻坚”一步一印的拼
搏，换来实实在在的成绩。江北在
今年上半年主要经济指标增幅和亮
灯情况继续领跑全市的基础上，今
年 1 月至 9 月，全区规上工业增加
值、一般公共预算收入、实际利用
外资等指标规模总量纷纷“冲出洼
地”，实现了历史性的进位赶超。
近期，江北更是强势入围 2018 年
度全国综合实力百强区和全国综合
发展百强区，在更高层面与全国

“强区”争先赶超。

“争”出攀高加速度 “攻”出赶超精气神

江北“六争攻坚”
赶超跨越再发力

市民朋友们、同志们：
大家好！增进民生福祉是发展

的根本目的，也是政府工作的出
发点和落脚点。习近平总书记在
党的十九大报告中指出，保障和
改善民生要抓住人民最关心最直
接最现实的利益问题，既尽力而
为，又量力而行，一件事接着一件
事办，一年接着一年干。这些年
来，市政府坚持问计于民、问需于

民，每年办好十方面民生实事项
目，促进了民生福祉的有力改善，
得到了广大市民朋友的广泛支持。
目前 2018 年十方面民生实事项目
进展顺利,我们将继续努力，确保
在年底前全面完成。

“民生所盼，为政之切”。为
谋 划 好 新 一 年 的 市 民 生 实 事 项
目，使之更好地顺应民意、贴近
民心、切合民需，市政府即日起

全面启动 2019 年民生实事项目的
公 开 征 集 工 作 。 请 大 家 踊 跃 参
与，提出您最关切、最期盼的民
生实事项目。我们将认真考虑大
家的建议，统筹研究候选项目，
并 由 全 体 市 人 大 代 表 票 决 确 定
后，精心组织实施，努力把民生
实事项目办实办好。

宁波市人民政府市长 裘东耀
2018年10月22日

关于征集2019年市民生实事项目

致全市人民的公开信

本报讯（记者殷聪 通讯员郁
俏峰 储昭节） 昨日，随着宁波国
际时装周最后一场走秀活动在文化
广场科探中心落下帷幕，为期 4天
的第二十二届宁波国际服装节圆满
结束，万余名境内外专业客商满载
而归，并相约明年再会。

据初步统计，今年服装节吸引
了美国、英国、波兰、意大利、法
国、韩国等全球 30 多个国家和地
区，全国 20 多个省、市、自治区
的1万多名专业客商和70余个重要

贸易团组前来洽谈、采购，参观人
数突破5万人次。

本 届 服 装 节 期 间 ，“ 互 联
网＋”、智能制造、个性化定制、
面料创新成为霓裳盛宴的高频词
汇。雅戈尔发布的汉麻纤维，没有
麻制品的粗硬感和刺痒感，却有着
类似于棉的纤维长度和柔软触感，
引领面料改革新时尚；慈星利用一
体针织成型的飞织技术，推出的袜
子鞋实现了“智造”与潮流 IP 的
结合，首创的鞋类无人F2C （厂商

到消费者） 新零售模式，为产品加
速融入市场奠定基础；旦可韵成功
牵手台湾“针织女王”潘怡良，从
传统的羊绒衫向礼服等个性化定制
方向加速转变。

设计力量在今年的服装节上同
样大放异彩。短短4天，2018宁波
国际时装周集聚了国内外设计名
师、国内知名品牌、本土风尚品牌
和先锋学院四个门类的 12 场时尚
走秀活动，助推宁波原创设计能力
和营利模式加速转型。而一场又一

场的经贸论坛及商贸对接活动，也
为参展商带来新的商机。

“经过 22年耕耘，服装节已从
最初高密度展位的 1.0 版本、采购
商为主的 2.0 版本，向服务全产业
链的3.0版本转变。”市经信委副主
任戴云说，服装产业是宁波传统优
势产业，按照计划，下一步宁波将
培育全产业链服务型会展新模式，
着力打造具有国际影响力的时尚纺
织服装产业基地，追梦时尚品牌之
都。 （相关报道见第5版）

吸引境内外万余名专业客商

第二十二届宁波国际服装节落幕

关于征集2019年市
民生实事项目的有关说明

一、征集时间：10 月 22
日至11月4日。

二、征集方式：所提意见
建议可通过信函、电子邮件形
式投寄到宁波市民生实事项目
征集工作协调小组办公室，并
请注明建议人姓名、职业、联
系电话及地址。

三、投寄地址：宁波邮政
109 信箱，邮政编码 315000，
信件右上角请注明“民生实事
征集”字样。电子邮箱：sszjb
＠ningbo.gov.cn。

单玉紫枫 杨 磊 谢莹萍

“这意味着，450 米高的浙
江第一高楼——城市之光项目有
望在年内动工！”

距离市发改委下发项目专题
协商会议纪要过去半个多月了，
但鄞州区发改局重点工程建设办
公室科室负责人孙冬益仍振奋不
已：为了探索并促成这项改革创
新举措，区发改局和相关职能部
门前期做了大量工作，首开宁波
超高层分阶段审批的先河，从而
大大缩短工程的前期候审衔接时
间，他本人提出的最初建议也被
采纳。

在鄞州，驶入建设“快车
道”的，不仅仅是城市未来的

“天际线”。今年以来，鄞州各级
重点工程计划项目有序推进，重
大产业、市政道路及环境提升等
一大批关涉民生福祉的项目落地
有声。截至 9 月底，6 个上半年
省市集中开工项目完成投资26.5
亿 元 ， 完 成 全 年 计 划 任 务 的
189%；列入全年专项攻坚行动
的 100 个 项 目 累 计 完 成 投 资
166.2亿元。

“这主要得益于我们打破部
门界限，强化部门联动，凝聚起
了全力支持和服务重大项目建设
的强大合力。”鄞州区发改局负
责人表示。鄞州区是全市重大项
目建设主战场，孙冬益所在的重
点工程建设办公室就是重大项目
协调推进过程“承上启下”的中
枢平台。今年以来，他们创新重

大项目动态管理机制，多管齐下破
解项目建设瓶颈障碍。

重大项目对城市发展的重要性
不言而喻。然而，在总结以往“项
目攻坚年”的实战经验后，孙冬益
深刻体会到，很多项目在推进过程
中遇到的难题，往往不是一个项目
负责人或者一个部门能够解决的。
只有上下联动，才能有效推动项目
建设。

渐渐地，一个“大胆”的想法
在孙冬益心里萌芽。今年年初，他
带头起草了鄞州区 2018 年重大项
目攻坚方案，这份方案的特别之处
在于创新提出了“区领导领衔攻
坚、发改局监管督办、责任单位阵
地攻坚”工作机制：由各副区长根
据职责分工挂帅担当项目“首席服
务官”，负责协调解决项目在引
进、建设和后期发展中遇到的各类
困难和问题；各责任单位全面跟踪
服务责任状内的重大项目；区发改
局通过月督查、季通报监管督办项
目推进情况，并实施“红绿黄”三
色灯预警。

孙冬益的“大胆”，得到了区
各级领导的全力支持。一子落，满
盘活，在该机制的运行框架内，大
河变电站、王家园商务楼、宁丰滨
江地块配套道路等难点卡点问题被
逐一解决，一批重大项目得以顺利
推进。

任务要从上往下分配，难点则
需从下向上汇总。“项目推动不能

‘纸上谈兵’，一定要多到现场掌握
‘第一手资料’，才能真正了解问题，
有效解决问题。” 【下转第3版】

当好重大项目
建设的“守望者”
——记鄞州区发改局重点办科室负责人孙冬益

拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高

“一线采风”系列报道

第3版

宁波改革开放40年印迹

鲲鹏展翅搏长天

本报讯（记者包凌雁） 改革开
放 40 年，我市实现了从内河小港
向国际大港、从商埠小城向现代化
国际港城的伟大跨越与华丽蜕变，
全市生产总值从 1978 年的 20.17 亿
元增加到 2017 年的 9846.9 亿元，
按可比价计算，年均增长 13.2%。
上周五，市政府召开新闻发布会，
详尽介绍了改革开放 40 年我市经
济社会各方面巨变。

改革开放 40 年来，宁波解放
思想、锐意进取，用足用好港口这
一最大资源和开放这一最大优势，
坚定不移实施“以港兴市、以市促
港”发展战略，经济社会保持持续
快速健康发展。特别是在服务国家
开放战略中，宁波不断激发人民群
众改革创新的积极性，争取一切外
部积极因素推动宁波发展，形成了
海纳百川的强大合力。

当前，我市的经济总量在 15
个副省级城市中排名第 8，在全国
大城市中位居第 15 位；人均生产
总值从1978年的437元增加到2017
年的 124017 元，是 1978 年的 283.8
倍，相当于中上等发达国家水平。
财政总收入从 1978 年的 4.97 亿元
增加到 2017 年的 2415.8 亿元，是
1978 年的 486.1 倍。宁波以占全国
0.1% 的 土 地 面 积 ， 创 造 了 全 国
1.2%的生产总值、1.4%的财政收
入，以占全省 9%左右的土地面
积，创造了浙江省近20%的地区生
产总值和23%的财政收入。城乡居
民收入快速增长，2017 年城镇居

民人均可支配收入达 55656 元，为
全国的 1.53 倍，是 1978 年的 181.9
倍 ；农 村 居 民 人 均 可 支 配 收 入
30871 元，为全国的 2.30 倍，是 1980
年的139.1倍。城乡居民收入分别位
居15个副省级城市第二和第一。

改革开放再出发，展望未来，

我市将努力为实现全省“两个高水
平”建设目标和实现第一个百年奋
斗目标挑大梁、当先锋。第一阶
段，从 2020 年到 2035 年，在高水
平全面建成小康社会的基础上，再
奋斗十五年，高水平完成基本实现
社会主义现代化的目标，成为具有

较高国际知名度的“名城名都”；
第二阶段，从 2035 年到本世纪中
叶，在高水平完成基本实现社会主
义现代化目标的基础上，再奋斗十
五年，建成具有较强国际竞争力的

“名城名都”。
（详细报道见第4版）

从商埠小城向现代化国际港城的华丽蜕变

改革开放40年
宁波年均GDP增长13.2%

本报讯（记者徐展新 海曙记
者站续大治 通讯员张纵横） 10
月 9 日深夜 11 时 50 分，南门街道
房屋征收办公室副主任毛煜接待了
签约截止前赶来的最后一位被征收
人，协议签署完成后，历时 40 天
的轨道交通 4号线大卿桥站至柳西
新村站区间项目征收工作圆满落
幕。至此，海曙今年已启动 27 个
国有土地上房屋征收项目的征收工
作，被征收总户数 3616 户，签约

率超过 99.65%，三项数据均领跑
全市，为重大项目建设扫清了障
碍。

经过长期实践，海曙形成了一
套“刚柔并济”的高效征收机制，
在严格执行刚性政策的同时，关怀
每一位被征收人的切身利益。征收
人员绝不就签约时间、价值折算和
分配安置房的面积等方面作出让
步，守住公平公正的底线，同时，
关怀被征收人的日常生活，展现

“阳光征收”的温度，促成部分征
收项目提前完成。

“项目的实际签约期通常不超
过 40 天，签约数动辄数百户。能
在短时间内实现高签约率，意味着
持续七年的‘阳光征收’已深入人
心。”海曙区征收办相关负责人
说。即使有“钉子户”拖延不决，
征收人员也毫不动摇恪守原则。超
出签约截止日期后，被征收人将不
再获得10%的奖励。若最终仍未完

成签约，区征收办将申请法院作出
房屋腾空强制执行的裁定。

运转良好的房屋征收机制成了
城市建设的“加速器”。区征收办
已组建 10 支“拔钉攻坚”队伍，
力争今年完成 10 个“扫尾清零”
项目，聚焦高塘一村、高塘二村等
区域的危旧房改造，尽快完成段塘
街道、望春街道零星国有土地征
收，同时为轨道交通 4号线海曙段
各站点的建设保驾护航。

海曙“拔钉攻坚”助阵重大项目建设
前三季度房屋征收签约率领跑全市

（宁波市统计局供图）


